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看板招商

项目名称：年产 5万吨玄武岩纤维制品
产业基地项目

项目内容：主要生产玄武岩纤维筋和
复合型材及生产厂房、办公楼、实验楼等。
总占地面积 300亩，建筑面积 101000平方
米。

合作方式：独资
投资金额：1.9亿元
联 系 人 ：鸡 西 市 滴 道 区 于 金 涛

0467-2471355

鸡西
玄武岩纤维制品

产业基地

看点招商

□文/摄 杨昕宇 本报记者 潘宏宇

8月 31日上午，在集贤县政务服务大厅
内，集贤县首批“亮码”经营的诚信企业经营
者王晓健不到半小时就办完了企业执照增项
手续。这是集贤县为诚信企业开通“亮码即
办”绿色通道的一个实例。

连日来，集贤县营商环境建设监督局在
县政务服务大厅、税务大厅、社保大厅、不动
产大厅等多个办事大厅设立诚信企业绿色通
道，开通“码上诚信”商家“信易批”窗口，对诚
信企业实行免叫号服务、容缺办理等快速、特
色服务，助推诚信企业快速发展，鼓励更多企
业加入到诚信企业行列。

集贤县相关负责人告诉记者，截至目前，
集贤县自愿申请应用“码上诚信”公开展示自
身信用状况的市场主体已达 11871户，占全
县市场主体总数的 51%；赋码范围已涵盖食
品加工、公共交通工具、绿色产品销售、商场
超市、旅店餐饮、药品经营等 10 余个领域。
县营商环境局继续加大宣传推广力度，鼓励
新注册的市场主体主动申请赋码、主动亮码，
引导消费者参与监督，营造浓厚的诚信经商
氛围。

集贤

为企业开通
“亮码即办”

诚信企业绿色通道。

投资者说 招商新观察

□本报记者 付宇 孙思琪

“现在，黑龙江的投资环境越来
越好，尤其是今年以来，省委省政府
大力发展数字经济、生物经济、冰雪
经济、创意设计等四大新兴产业，让
我们民营企业备受鼓舞、倍感振奋，
希望能积极参与、贡献力量。”黑龙江
省宁波商会会长、黑龙江宏仁实业控
股集团有限公司董事长杨昌仁在接
受记者采访时说。

杨昌仁从浙江宁波来到黑龙江
投资创业已有 20 余年，在黑龙江注
册有 10余家企业，涉足城市建设、物
业、商业、制造业、农业科技、金融基
金等多个产业，投资金额超过 200 亿
元。

日前，杨昌仁在腾讯安心平台
(东北区)暨腾讯云互联网营销直播产
业学院落户哈尔滨新区的过程中发
挥了巨大作用。腾讯安心平台 (东北
区)作为腾讯在东北三省落地的首个
安心平台项目，将为黑龙江全域农业
产业提供数字化新动能。

杨昌仁表示，黑龙江省委省政府
对浙商助力龙江振兴发展寄予厚望，
2022年，宁波商会将持续巩固与腾讯
公司深度合作，商会和集团积极推进
打造“一个基地、五大中心”的产业构
想，建立腾讯云安心基地，打造创意
中心、产业中心、研究中心、学习中心
和投资中心，共同推动黑龙江、浙江

“两江省际融合发展”。
目前，腾讯安心平台 (东北区）项

目已成功落地黑龙江新经济产业园
区，该产业园区是宏仁集团斥资近 30
亿元建设的汇宏金融港项目，2018年
投资建设，2019 年投入使用，近年来
始终发挥着招商引资的功效。目前，
这里已入驻 140 余家企业，未来将持
续打造集数字经济、生物经济、现代
金融、总部经济、中俄合作、农业等领
域为一体的复合总部经济集聚区。

“我认为，商会不仅是传播员还
是招商员。”在杨昌仁看来，商会企业
众多，政府的好政策、好声音需要商
会作为“桥梁”及时传达信息。商会
也最了解各企业的实力和意愿，最了
解龙江各市地的资源和需求，发挥好
商会的招商作用，努力帮助政府与企
业一对一精准对接。

在龙江发展的 20 余年里，杨昌
仁在各种场合都以自身经历和企业
发展实例充当投资龙江的宣传员。
他说：“我长期在龙江大地耕耘，感受
到这里资源得天独厚、空间广阔自
由、人民善良淳朴，这是一片蕴藏着
无穷活力、无限机遇的土地。”

针对黑龙江如何实现高质量招
商引资，杨昌仁也给出了自己的思
考。杨昌仁认为，首先，随着黑龙江
近年来不断优化的营商环境，出台的
优惠政策以及“乡情招商”等方式，会
吸引越来越多有一定资本积累、思想
积累从龙江走出去的企业回归、建设
家乡。其次，可以充分发挥商协会的
作用。黑龙江工商联总商会所属的
外部商会有 42 家，他们在各省和各
地市拥有百余家企业，发挥乡情招商
优势，会有更好、更快的效果。再次，
要传播黑龙江正能量信息，把这里拥
有的优势资源传播出去，像世界 5G
大会、2022全国工商联主席高端峰会
等重要活动的举办，都充分证明蒸蒸
日上的黑龙江值得更大的头部企业
投资落户。充分利用这些契机，宣传
龙江，让更多资本投向黑龙江。
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本报讯（王楠 记者孙昊）日前，我省首
家村级企业商会——齐齐哈尔市昂昂溪区
水师营满族镇平房村小企业商会成立，
它将推动当地中小企业由“单打独斗”转
向“抱团发展”，在村企之间、企企之间搭
建沟通桥梁，助力乡村振兴。

齐齐哈尔市昂昂溪区水师营满族镇

平房村紧邻高速公路出入口，距离齐齐
哈尔市区 9 公里，利用这个交通优势，该
村先后引进 24 家小微企业扎根入驻，成
为小微企业聚集村。水师营满族镇结合
平房村自身特点，打破行业界限与发展壁
垒，以“村企联建”为抓手，通过资源共享、
活动共办、人才共育、品牌共创、合作共赢

等形式，积极打造平房村小企业商会。
平房村小企业商会现已有 16 家企业

加入，涵盖食品加工、建筑材料、塑料制
品等多个行业。商会还将积极创新服务
模式，加强信息宣传，形成销售产业链共
享、人才资源共用、用工信息共发模式，助
力当地中小企业发展。

我省首家村级企业商会成立

合
作

龙
粤本报讯（周艳玲 见习记者王阳阳）

近日，广州市工商联会员企业高质量
发展培训班结业仪式暨穗鹤两地经
贸交流会在哈尔滨举行。交流会上，
齐齐哈尔市部分县区企业与部分广
州市工商联会员企业签订友好合作
协议。

穗鹤两地工商联自 2017年国务院
印发《东北地区与东部地区部分省市对
口合作工作方案》以来，始终保持密切

联系，开展广泛合作，两地工商联组织
互访交流活动 6次，联合开展民营企业
家培训班 5 期。举办企业合作交流活
动 4 次，为两地政府经济合作做出努
力。

在本次经贸交流活动中，双方发挥
各自优势开展外引内联工作，保持信息
交流，积极开展会务合作。两地企业开
展互动，探索项目合作，引导成员企业
积极参与“万企兴万村”“粤企进龙江”

活动，共同促进地区发展。
据悉，两地工商联将以此次活动为

契机，加快构筑对口合作平台，继续在
企业家培训、交流互访、项目对接等方
面加深合作，有组织、有计划地推进两
地企业间的交流互访活动，不断增进企
业家对两地城市资源及优势的了解，共
同谋划和促成合作项目落地。

签订友好牵手合作协议。
图片由受访单位提供

穗鹤两地开展深度经贸交流

小贴士

为啥招？招什么？怎么落？

□文/摄 高伟 本报记者 董新英

日前，黑龙江日报报业集团组织邀请23名企业家走
进绥化市明水县，先后来到哈药集团三精明水药业有限
公司、中科格林、黑龙江省绿野畜牧业有限公司、明水大
豆蛋白产业园等企业和园区考察调研。

在招商洽谈会上，明水县招商引资服务中心主任李
艳军作招商推介时说：“明水县的招商方向为玉米产业
链、大豆产业链、汉麻产业链、蔬菜产业链、畜牧产业链、
医药产业链、循环经济产业链、新能源产业链、数字经济
产业链、商贸流通产业链。”

招商引资，是一个地区
产业升级的主要抓手，更是
一座城市发展的后劲所在。

年初以来，明水县不断
改进招商引资方法，创新市
场化、专业化的招商引资模
式，不断提高招商引资核心
竞争力。坚持将“走出去”
与“引进来”相结合，党政主
要领导分别带队赴北京、河
北、辽宁等地区开展招商引
资工作，对接洽谈中草药、
食用菌、文化旅游等优势产
业项目。

在明水县生物医药产
业园，企业生产车间机器
轰鸣，工人加班加点生产；
在高蛋白大豆基地，一望
无际的大豆田披上金黄的
外衣，为大豆蛋白产业园
蓄力；在畜牧产业园内，一
头头乌拉圭奶牛吃着草挤
出乳白色的鲜奶……它们
都是明水招商引资的阶段
性成果。这三个产业园，
是明水县招商引资的三个
重点方向。

明水县幅员面积 2308
平方公里，耕地 209万亩，草
原 70万亩，林地 62万亩。玉

米年产量 80万吨左右，鲜食
玉米年产量 10万吨，大豆年
产量 20万吨，生猪年出栏量
100 万头，肉牛年出栏量 20
万头，肉羊年出栏量 100 万
只，家禽饲养量 350万只，奶
牛存栏 4 万头，鹅鸭绒年产
量 20 吨。“中国黑豆之乡”

“中国红谷子小米之乡”“中
国干菜之乡”，明水也是全
国生态文明先进县、全国粮
食生产先进县，明水小米、
明水黑豆、鲜食玉米取得地
理标志认证。

近年来，明水县把招商
引资作为经济建设的生命
线，围绕资源禀赋抓招商、
围绕集群发展抓招商、围绕
新兴产业抓招商、围绕挖掘
存量抓招商、围绕总部经济
抓招商，坚持精准招商、产
业链招商，主动担当、积极
作为，推动招商引资工作取
得良好成效，全力保障重点
项目落地，从而增强明水高
质量发展动能活力。 2021
年以来，全县签订招商引资
项 目 17 个 ，计 划 总 投 资
44.12 亿元。截至 2022 年 8
月底，已开工 9个项目。

找准定位发挥优势
招商项目纷纷落地

在明水打造一批优势产业园区，对投资企业来说，有着
不小的吸引力；对于完善产业链来说，也发挥着积极作用。

明水县大豆蛋白产业园，是全国首家集大豆冷榨油、低
温豆粕、酱料馅料、大豆蛋白加工、素肉产品研发生产、预制
熏研发生产的大豆精深加工全产业链，是集无腥味大豆种
子育繁推体系和大豆蛋白产学研体系一体化落地的产业园
区。

明水占据大豆种植的纬度优势，基于此，当地建立大豆
蛋白产业园区、培育立县主导产业，在绥化市率先打造龙江
非转基因大豆加工转型升级示范区、“粮头食尾”“农头工
尾”战略融合发展示范区、“大食物观”龙江践行地先行示范
区。这也是明水县落实生物经济、数字经济和创意设计产业
融合发展的样板区，力争通过打造“零碳”乃至“负碳”园区模
式，探索黑土地上生长碳汇的实现路径。计划用 3年至 5年
时间将大豆蛋白产业园建设成为一个科技化、数字化、可视
化、自动化，并最终实现“零碳”乃至“负碳”排放的大豆全产
业链园区。园区一期全部建成投产后，预计年营业收入可实
现 50亿元，利税实现 10亿元，安置就业 1200人以上。

据介绍，在明水投资兴业的企业有 62家，其中 8家是上
市公司。

打造优势产业园区
吸引更多企业投资
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不栽梧桐树，难引凤凰
来。“一方热土”能不能“热”，
靠纷至沓来的客商；能不能
一直“热”，要靠亲商安商的
环境。为此，明水县创新招
商模式。为使项目更好地落
地生根开花、产生效益，明水
县多措并举，持续优化营商
环境。明水县把优化营商环
境作为“头号工程”，构建“亲”

“清”新型政商关系，当好企业
的“店小二”。努力做到企业
的合理诉求全给、发展难题全
帮、现实困难全解决。强力推
进“放管服”改革，切实提高

“一窗式”受理率、“线上审批”
办理率、“只跑一次”办结率，
真正实现让企业和群众办事
不求人。

明水县制定招商引资工
作方案，成立招商工作推进小
组、组建工作专班，实施县主
要领导挂钩联系制度，形成

“一个重点工作、一名处级领
导、一套招商班子、一个推进
方案”，全县上下一盘棋，共同
抓好招商引资工作。

“优化营商环境，简化流
程和压缩时间，本质上是要改
善政企关系，提高服务效能。”

李艳军说。明水县持续推进
“放管服”改革，精简审批流
程，提高服务效率，全力推进

“一窗”分类受理、一事联办受
理、掌上办、网上办、预约办等
服务方式，助力招商引资项
目、企业开办加速升级。目前
县本级政务服务事项纳入综
合窗口，实行“一窗受理”，受
理率达 97%。

明水县委书记刘宝国就
招商引资提出三个问题：为
啥招？招什么？怎么落？他
说，要认清形势，形成共识，
解决“为啥招”的问题；创新
思维，精准用力，解决“招什
么”的问题；严格督导，强力
推动，解决“怎么落”的问
题。领导带头招商，推进以
商招商、开展以情招商、用好
云端招商，提升能力不停步，
攻坚克难不退缩，切实把招
商引资工作抓在手上、扛在
肩上、落实到行动上，不遗余
力抓好招商引资，真正抓出
成效。

明水这座小城正以开放、
开发的姿态，打造创业、兴业
的热土，吸引有识之士来投资
兴业。

持续优化营商环境
培育投资兴业热土

绿野牧业绿野牧业。。

风力发电项目风力发电项目。。

哈药集团三精明水药业有限公司。
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黑龙江省宁波商会

成立于 2013 年，是龙甬两地优势互补、合作
发展、互利共赢的交流合作平台。目前，商会已
吸纳会员单位 400 余家，联系龙江宁波籍各界人
士 5万余人，直接提供岗位和间接带动就业超 10
万余人，投资金额超 1000亿元。


